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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Устойчивое развитие регионов Арктики должно основываться на взаимодействии 
бизнеса, власти и общества 

Об этом рассказал Александр Воротников, эксперт по государственно-частному 
партнерству Экспертного центра «Проектный офис развития Арктики (ПОРА)» в рамках 
Северного форума по устойчивому развитию в Якутске. 

Эксперт «ПОРА» выступил модератором круглого стола «Устойчивое развитие регионов 
и городов Арктики. Основной темой круглого стола стали критерии оценки устойчивого 
развития регионов и городов Арктики на основе методики, разработанной Проектным офисом 
развития Арктики (ПОРА) совместно с кафедрой Экономики природопользования 
Экономического факультета МГУ. В рейтинге регионов оценивается устойчивость развития 
всей арктической зоны России на макроуровне. Индекс устойчивого развития регионов 
рассчитывался по ряду параметров, разделённых на три группы: социально-экономические, 
эколого-экономические, социально-экологические. 

 «Для устойчивого развития регионов Арктики необходимо согласовывать интересы 
бизнеса, власти и общества. При реализации проектов в Арктике необходимо опираться на 
успешный опыт других регионов, привлекать ведущих экспертов и международные 
организации. Основным инструментом финансирования должно стать государственно-
частное партнерство. Реализация проектов с помощью механизмов ГЧП позволит развить 
транспортно-логистическую инфраструктуру, обеспечить удаленные и труднодоступные 
территории энергией, создать инфраструктуру для переработки отходов, а также развить 
арктический туристический кластер» - говорит Александр Воротников… 

 НИА-Красноярск 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Горсовет открыл осеннюю сессию 

26 сентября в детской школе искусств им. Б.Н. Молчанова состоялось первое 
заседание третьей сессии Городского Совета Дудинки. На первой после каникул сессии 
депутаты рассмотрели восемь вопросов повестки дня. 

Единогласно дудинские парламентарии утвердили внесение ряда изменений в Устав 
города Дудинки, в целях приведения его в соответствие с действующими нормами 
федерального и краевого законодательства. Так, согласно новой редакции главного 
городского документа, полное наименование муниципального образования – «городское 
поселение город Дудинка Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Красноярского края». Равнозначными признаются сокращения – «город Дудинка Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края», «город Дудинка». 

Двадцатый пункт статьи, регламентирующей вопросы местного значения, дополнен 
вопросом выдачи градостроительного плана земельного участка, расположенного в границах 
поселения. Согласно Закону Красноярского края «О гарантиях осуществления полномочий 
депутата, члена выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица 
местного самоуправления в Красноярском крае» внесены изменения в статью о гарантиях 
депутата Городского Совета в части установления размера пенсии за выслугу лет и условий 
ее назначения. 

Руководствуясь Уставом Дудинки, Городской Совет утвердил внесение изменений в 
Положение о порядке управления собственностью города. Согласно принятому Решению 
муниципальное имущество может быть безвозмездно передано во временное владение и 
пользование в целях: осуществления социально-значимой некоммерческой деятельности в 
сфере вопросов местного значения города Дудинки, а также иной социальной, культурной, 
общественно полезной некоммерческой деятельности, осуществляемой в интересах 
населения муниципального образования «Город Дудинка»; производства хлебобулочных 
изделий в поселках; расположения участкового пункта полиции; обслуживания жилищно-
коммунального хозяйства в поселках; осуществления деятельности управляющей 
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организации по управлению многоквартирными домами в городе Дудинке; 
размещения муниципальных казенных и бюджетных учреждений; расположения 
региональных отделений политических партий. 

Внесены изменения в Положения об установлении размеров и условий оплаты труда 
муниципальных служащих и лиц, замещающих муниципальные должности города Дудинки. 
Плановое повышение ставок заработной платы данной категории сотрудников связано с 
повышением уровня оплаты труда работников бюджетной сферы на 4,3% с 1 октября. 
Средства на индексацию заработной платы будут предоставлены бюджету муниципального 
образования в виде субсидий из краевого бюджета.  Кроме этого, утверждены изменения в 
Положение о порядке и условиях предоставления пенсии за выслугу лет лицам, замещавшим 
должности муниципальной службы в органах местного самоуправления города Дудинки. 

Единогласно принято Решение о передаче нежилого помещения, расположенного по 
адресу: ул. 40 лет Победы, д. 3, в настоящее время занимаемого Таймырской Долгано-
Ненецкой территориальной избирательной комиссией № 1 Красноярского края на основании 
договора безвозмездного пользования, в собственность Таймырского муниципального 
района. 

В ходе заседания внесены изменения в Прогнозный план приватизации объектов 
муниципальной собственности на 2019 год. Согласно внесенным изменениям он будет 
дополнен 8 нежилыми помещениями, расположенными в многоквартирном доме по адресу: г. 
Дудинка, ул. Линейная, д. 21А, общей площадью 139,5 кв. м. По оценке специалистов 
администрации города, прогнозируемое поступление в доходную часть городского бюджета 
от реализации данных объектов составит ориентировочно 500 тысяч рублей. Также, в связи с 
реализацией арендатором преимущественного права на выкуп арендуемого имущества, 
помещение, расположенное в доме 13Б на улице Матросова, исключается из Перечня. Таким 
образом, с учетом внесенных изменений, в плане приватизации на 2019 год будет числиться 
21 объект недвижимого имущества. 

 
В Дудинке задержали более 17 тонн говядины, отправленной из Красноярска в 
Норильск.  

Специалисты управления Россельхознадзора по Красноярскому краю установили факт 
перевозки из Красноярска в Дудинку двух партий мороженой говядины с нарушением 
требований действующего законодательства. 

По информации пресс-службы управления, грузы направлялись двум индивидуальным 
предпринимателям Норильска для последующей продажи. 

В ходе ветеринарно-санитарного осмотра, проведённого в порту 20 сентября, при 
выгрузке контейнера с говядиной выявлено, что партия мяса общим весом 4,5 тонны не 
подвергнута ветеринарно-санитарной экспертизе, на нём отсутствуют оттиски клейма 
госветслужбы. При этом ветеринарное свидетельство на перевозку мяса, оформленное 
учреждением ветеринарии Красноярска, датируется 18 сентября, то есть расстояние в 1984 
километра грузовое речное судно преодолело за 2 суток, что технически невозможно.  

Ветеринарно-санитарный осмотр второй партии мяса говядины в 12,8 тонны проведён 
специалистами управления Россельхознадзора также 20 сентября. При этом ветеринарный 
сопроводительный документ на данную партию оформлен специалистом учреждения 
ветеринарии Красноярска 20 сентября. То есть согласно данному документу доставка мяса из 
Красноярска до Дудинки водным транспортом осуществлена менее чем за сутки. 
Соответственно фактически транспортировка говядины производилась в отсутствие 
ветеринарного сопроводительного документа. 

Эти факты свидетельствуют о формальном подходе ветеринарного специалиста 
учреждения ветеринарии Красноярска к проведению контроля и сертификации продукции. 
Информация направлена в службу по ветеринарному надзору Красноярского края. 

Оборот обеих партий говядины приостановлен. Продукция помещена на изолированное 
хранение в склады грузополучателей до установления законности её происхождения и 
подтверждения её безопасности. 
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В отношении нарушителей управлением Россельхознадзора возбуждены дела об 
административных правонарушениях. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Начался капремонт кинотеатра в Талнахе 
Событие это, по мнению жителей района, долгожданное – с момента постройки здания 

капремонт в нем не проводился ни разу. За это время кинозал морально устарел, износился, 
требуется сменить и кинооборудование, работающее тут с 2010 года.  

Как пояснила Наталья Титова, и.о. директора КДЦ, последнее получится выполнить 
благодаря гранту Фонда кино (около 5 млн рублей). Планируется закупить современный 
проектор и звуковое оборудование. Новая аппаратура позволит смотреть фильмы 
слабослышащим и слабовидящим людям благодаря системе тифлокомментирования. 
Оборудование ждут к декабрю. Сегодня в зале работает подрядчик «СМЭП плюс», который 
демонтировал старые кресла, сейчас снимает старую гребенку под ними. Новые 
современные кресла администрация КДЦ уже закупила, они будут шире прежних и удобнее. 

…В рамках того же контракта в 2020 году работа продолжится вне зала: отремонтируют 
первый этаж и его помещения: гардеробную, вестибюль, лестничные клетки, все туалетные 
комнаты, которыми с удобством теперь смогут воспользоваться инвалиды. Общая сумма 
контракта на два года – 16,2 млн рублей, все работы должны завершить к 20 августа 
будущего года. Но длительный ремонт не должен помешать зрителям: основная 
деятельность не прекратится, перерыв в кинопоказах случится только на время монтажа 
нового оборудования и кресел. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" направит на дивиденды 139,8 млрд рублей по итогам первого полугодия 

"Норильский никель" направит на дивиденды 139,88 млрд рублей (около $2,1 млрд) по 
итогам первого полугодия 2019 года. Решение было принято на внеочередном собрании 
акционеров. Отмечается, что выплата на одну акцию составит 883,93 рубля. 

"Акционеры утвердили 7 октября 2019 года датой, на которую определяются лица, 
имеющие право на получение дивидендов", — рассказали в пресс-службе компании. 

По данным Московской биржи на 18:03, стоимость одной акции "Норникеля" выросла на 
1,04% — до 16,5 тыс. рублей. 

Dp.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Основой подготовки нового краевого бюджета станут национальные проекты 
Правительство региона утвердило ряд обновлённых государственных и отраслевых 

программ, на основе которых формируется бюджет на 2020-2022 годы. Таким образом дан 
старт новому бюджетному циклу.  

Доля программных расходов в главном финансовом документе края составляет более 90 
процентов. В них отражены основные приоритеты финансирования отраслей и сфер, 
целевые показатели, указаны объёмы, источники и сроки ассигнований на ближайшую 
трёхлетку. 

Сегодня на заседании Правительства были утверждены 8 из 22 государственных 
программ региона: "Реформирование и модернизация жилищно-коммунального хозяйства и 
повышение энергетической эффективности", "Развитие физической культуры и спорта", 
"Содействие развитию местного самоуправления", "Развитие транспортной системы", 
"Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных народов", "Защита от чрезвычайных ситуаций природного и 
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техногенного характера и обеспечение безопасности населения", "Управление 
государственными финансами".  

Как отметил заместитель председателя Правительства – министр финансов края 
Владимир Бахарь, в основу подготовки бюджета на 2020 год и плановый период 2021-2022 
годов заложен 204-й Указ Президента РФ: "Решение ключевых задач, которые поставил глава 
государства в качестве национальных целей развития страны, требует чёткой координации 
всех уровней власти. Сегодня Красноярский край участвует в 53 федеральных проектах. В 
предстоящей трёхлетке внедрение проектных принципов также продолжится и прежде всего – 
в рамках реализации наших госпрограмм". 

Таким образом, с учётом целей национальных проектов обновились практически все 
государственные программы Красноярского края. Так, объём финансирования госпрограммы 
"Развитие системы социальной поддержки граждан" в 2020 году составит около 35 млрд 
рублей. В её основе сохранятся все социальные обязательства перед жителями края, в том 
числе с учётом индексации. В то же время появятся новые мероприятия в рамках 
национального проекта "Демография".  

В частности, по инициативе Губернатора края семьям, в которых доход на человека не 
превышает одного прожиточного минимума, будет предоставляться выплата на третьих и 
последующих детей, рождённых или усыновлённых с 1 января 2020 года.   

Помимо этого Правительство утвердило все восемь отраслевых программ, 
определяющих доходную часть бюджета: "Развитие производства и переработки 
сельскохозяйственной продукции", "Развитие металлургического производства", "Развитие 
добычи и переработки топливно-энергетических полезных ископаемых", "Развитие 
энергетики", "Развитие машиностроения", "Развитие строительной отрасли", "Развитие 
транспорта" и "Развитие лесного комплекса". 

Остальные государственные программы Красноярского края на 2020-2022 годы 
планируется утвердить на ближайшем заседании регионального Правительства, которое 
состоится 30 сентября. Сформированный на их основе проект нового трехлетнего бюджета 
края внесут в  Законодательное Собрание до 15 октября. 

«Красноярский край» 
 

Инвестиции в металлургию, машиностроение, ЖКХ и энергетику Красноярского края до 
2023г составят 544 млрд руб 

Правительство Красноярского края в пятницу утвердило региональные программы по 
развитию металлургии, машиностроения и энергетики в период с 2020 по 2023 годы на общую 
сумму 543,8 млрд рублей, сообщается на официальном сайте местных органов власти. 

В частности, на развитие металлургического производства инвесторы планируют 
направить порядка 370 млрд рублей, что позволит отраслевым предприятиям к 2023 году 
увеличить производство готовой продукции по сравнению с 2018 годом предположительно на 
15% - до 1,1 трлн рублей. 

Основные инвестпроекты в металлургии, реализуемые на территории региона, это 
увеличение мощностей активов ГМК "Норникель" на Таймыре, в том числе, расширение 
мощности Талнахской обогатительной фабрики, строительства новых добывающих 
мощностей и модернизация шахты "Заполярная". Также планируется расширение 
производства на золотоизвлекательных фабриках компании "Полюс" и запуск второго 
пускового комплекса Богучанского алюминиевого завода РусАла. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

С 2020 года расширится география краевой поддержки местных инициатив 
На заседании Правительства Красноярского края приняты изменения в государственную 

программу края "Содействие развитию местного самоуправления" на 2020 год и плановый 
период 2021-2022 годы. 

Целью программы, начиная с 2014 года, является содействие повышению комфортности 
условий жизнедеятельности в городах и поселениях края и эффективной реализации 
органами местного самоуправления полномочий, закрепленных за муниципальными 
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образованиями. В рамках программы продолжится реализация шести подпрограмм 
и трех отдельных мероприятий.  

Объем финансирования программы на 2020-2022 годы – 5 млрд 225,6 млн рублей, в том 
числе на 2020 год – 1 млрд  769,5 млн рублей.  

Средства муниципальным образованиям предусмотрены в пяти подпрограммах и двух 
отдельных мероприятиях. Финансирование направят на реализацию муниципальных 
проектов по благоустройству территорий поселений, проектов решения вопросов местного 
значения сельских поселений, на повышение качества работы муниципальных учреждений, 
предоставление новых услуг, на развитие объектов общественной инфраструктуры. Также 
муниципальным образованиям предоставляются средства для стимулирования органов 
местного самоуправления к реализации инициатив по преобразованию поселений края.  

Муниципальные образования имеют равную возможность поучаствовать в реализации 
программы. Для этого подается заявка в профильное министерство, к которой 
прикладываются документы. Основное требование – обосновать эффективность 
расходования средств и предусмотреть софинансирование из местного бюджета. 

В 2020 году расширится география реализации подпрограммы "Поддержка местных 
инициатив", ее участниками станут сельские и городские поселения 22 районов края (15 
районов в 2019 году).  

Также, начиная с 2020 года, в рамках подпрограммы "Содействие развитию налогового 
потенциала" изменяется механизм стимулирования органов местного самоуправления к 
увеличению собственной доходной базы для повышения их заинтересованности в 
экономическом развитии муниципальных образований. Объем средств на эти цели увеличен 
с 50 млн рублей в 2019 году до 150 млн рублей на 2020 год. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае пенсию до прожиточного минимума поднимут 105 тысячам 
человек 

Власти Красноярского края утвердили программу соцподдержки населения до 2022 года, 
сообщили в пресс-службе регионального правительства. По словам министра соцполитики 
Ирины Пастуховой, общее финансирование соцпрграмм в ближайшие три года составит 84,5 
миллиарда рублей. При этом 30 миллиардов выделят уже в следующем году. Обещают 
проиндексировать все имеющиеся меры соцподдержки — на 3,9 процента. 

Из новшеств — в следующем году страна празднует 75-летие Победы в Великой 
Отечественной. В связи с этим введены адресная матпомощь на зубные протезы, 
единовременная помощь — на ремонт жилья и компенсация расходов на проезд, если 
ветеран решит попутешествовать по краю в дни празднования Победы. Что касается рядовых 
пенсионеров, то и их постараются поддержать. — Со следующего года, с учетом изменений 
федерального законодательства, органы социальной защиты по месту жительства граждан 
будут осуществлять региональную социальную доплату к пенсии до установленной величины 
прожиточного минимума пенсионера в крае (на сегодняшний день прожиточный минимум 
составляет 10 039 рублей). Эту выплату в крае получат около 105 тысяч человек, — 
рассказали в правительстве. 

Комсомольская правда 
 

В Красноярском крае построят 12 новых полигонов для сбора мусора 
В Красноярском крае до конца 2013 года планируется построить 12 новых полигонов для 

сбора мусора. Такая информация была озвучена на заседании комитета по природным 
ресурсам и экологии Законодательного Собрания Красноярского края, которое прошло в 
Шушенском.  

…После этого народые избранники начали обсуждение того, как в Красноярском крае 
идет реализация "мусорной реформы". Первый заместитель министра экологии и 
рационального природопользования Игорь Варфоломеев напомнил, что с 1 января 2019 года 
новые правила обращения с твердыми коммунальными отходами были запущены в 15 
территориальных зонах из 19, где проживает 96,8% населения края. В настоящее время 
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коммунальной услугой охвачено 25 муниципальных образований, частично — 32. 
Таким образом, в целом услуга оказывается 91% граждан. Со следующего года закон о 
регулировании отношений в области обращения с твердыми коммунальными отходами будет 
действовать на территории всего края.  

В населенных пунктах, где услуга пока не предоставляется, региональными операторами 
разработаны планы реализации реформы. Основным причинами, почему люди не охвачены 
услугой, по-прежнему остаются отсутствие мест накопления и транспортной доступности. 
Сложная ситуация сохраняется в Абанском, Дзержинском, Енисейском, Казачинском и 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районах. Средняя собираемость платежей с 
населения составляет 57%, с юридических лиц — 72%. 

Первый замминистра сообщил, что по рекомендации федерального оператора 
предполагается объединить некоторые техзоны, сократив их общее число до 14. Это 
позволит установить единый тариф на услугу и запустить реформу в северных территориях 
края. 

«Объединению подлежат Туруханская, Туранская, Мотыгинская, Богучанская и 
Кодинская зоны, а также Канская и Абанская, — заявил Игорь Варфоломеев. — Утверждение 
территориальной схемы запланировано на октябрь этого года. Будут проведены повторные 
конкурсные процедуры по выбору регионального оператора в двух объединенных зонах и в 
двух зонах, где операторы лишены статуса, но продолжают работать. Подписание 
соглашения с регоператорами и установление тарифа запланированы до конца года». 

Кроме того, до конца 2023 года в Красноярском крае построят 12 новых полигонов. Они 
появятся в Курагино, Ермаковском, Шарыпово, Богучанах, Енисейске, Идринском, Абане, 
Назарово, Мотыгино, Северо-Енисейском, Уяре и Березовке. Также до 2025 года будет 
проведена реконструкция 10 действующих полигонов, что позволит увеличить их емкость. 
Необходимый объем финансирования составляет около 2 млрд рублей. Еще 700 миллионов 
рублей потребуется для строительства 12 сортировочных линий в Красноярске, Минусинске, 
Заозерном, Уяре, Северо-Енисейском, Бородино, Абане, Кодинске, Курагино, Ермаковском, 
Балахте и Норильске. Для обеспечения сбора отходов нужно построить 10 тысяч 
контейнерных площадок, установить 58 тысяч единиц оборудования. Затраты на это составят 
900 млн рублей. 

«В краевом бюджете на 2020—2021 годы предусмотрено 391 млн рублей на 
строительство объектов для обращения с отходами, — рассказал Игорь Варфоломеев. — Эти 
средства включают возведение новых полигонов, корректировку проектно-сметной 
документации, организацию площадок и приобретение оборудования. В 2019 году на эти же 
цели выделено более 110 млн рублей, что позволит организовать более 1 300 площадок 
накопления ТКО, приобрести 4 800 контейнеров. На 2020 год предусмотрено 128 млн рублей 
на организацию площадок. Эти средства будут распределяться между органами местного 
самоуправления в соответствии с порядком предоставления субсидий. При этом сумма 
субсидий будет определяться в зависимости от численности населения в муниципальном 
образовании». 

В адрес российского экологического оператора, Минприроды и Минстроя РФ 
правительство края подало заявку на выделение дополнительных средств для реализации 
необходимых мероприятий. 

В этом году началась корректировка нормативов накоплений ТКО. При этом первый 
замминистра подчеркнул, что по федеральному законодательству к твердым бытовым 
отходам не относятся зола, ботва, опилки, и для жителей частных домовладений это 
серьезная проблема. Вывозить их, не взимая дополнительную плату, сложно. 

В завершение первый замминистра остановился на проблеме несанкционированных 
свалок. Причины их возникновения — отсутствие инфраструктуры по обращению с ТКО, 
низкое экологическое воспитание населения и недобросовестность юридических лиц. 
Сегодня у 32 муниципальных образований имеется 106 неисполненных предписаний 
надзорных органов и решений судов о ликвидации свалок, возбуждено более 40 
исполнительных производств. 
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…Первый вице-спикер краевого парламента Сергей Попов напомнил: когда 
начиналась «мусорная» реформа, на региональных операторов возлагались большие 
надежды. Но по прошествии девяти месяцев уже пересматриваются нормативы накопления и 
вводятся государственные инструменты поддержки. 

«Как на старте не было четкого понимания, кто за что отвечает, так и сейчас мы ищем 
«волшебную формулу» по разграничению полномочий. Нужно хотя бы на бумажке это 
расчертить», — предложил Сергей Александрович и спросил, есть ли позитивные примеры 
ответственного отношения регионального оператора, которые можно тиражировать. 

Игорь Варфоломеев сказал, что вопрос о полномочиях был задан Президенту РФ четыре 
месяца назад, и Владимир Путин пообещал, что будут изменения в законодательстве, 
региональный оператор станет отвечать за все — покупать контейнеры, оборудовать 
площадки, и ему разрешат это закладывать в тариф. Что касается позитивного опыта, то он 
есть у Лесосибирской технологической зоны, где организуются площадки, устанавливаются 
контейнеры. 

Вице-спикер краевого парламента Сергей Зяблов обратил внимание на 
недобросовестность некоторых региональных операторов, которые берут на себя 
обязательства, но потом не выполняют их, а люди тем временем адресуют свои претензии 
органам местного самоуправления. По его мнению, нужно вести реестр таких нарушений. 

Подвел итоги заседания Александр Симановский: «Главное — слышать друг друга. Мы 
должны слышать министерство, а оно в свою очередь — муниципалитеты и перевозчиков. 
Все проблемы необходимо решать сообща. Это неправильная позиция, когда одно ведомство 
делает отсылку на другое. «Мусорная» реформа вызывает много критики у населения. 
Должна быть понятная и доступная методичка для органов местного самоуправления и 
позитивные примеры работы операторов». 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин освободил от уплаты НДФЛ несколько категорий россиян 
Президент России Владимир Путин подписал закон, который освобождает от уплаты 

налога на доходы физических лиц (НДФЛ) сразу несколько категорий россиян. Документ 
опубликован на портале правовой информации. 

Платить налог больше не будут пострадавшие в результате стихийных бедствий, 
терактов и других чрезвычайных ситуаций. Послабление распространяется и на семьи 
пострадавших. 

Кроме того, от НДФЛ освобождаются доходы россиян, которые сдавали в аренду свое 
жилье пострадавшим при терактах, ЧС и стихийных бедствиях, если оплата производилась в 
пределах сумм, полученных ими для аренды из госбюджета. 

Накануне стало известно, что от НДФЛ освободили также студентов и аспирантов, 
получающих материальную помощь в размере не более 4 тысяч рублей в год. Речь идет о 
деньгах, которые выплачивают вузы или колледжи. 

Ранее глава правительства Дмитрий Медведев неоднократно говорил, что кабмин не 
рассматривает вопрос об изменении ставки НДФЛ для россиян. В прошлом году, отвечая на 
предложение ввести прогрессивный подоходный налог, он заявил, что такая инициатива 
сильно ударит по среднему классу и никаких предварительных решений на этот счет не 
существует. 

 РБК 
 

Что ждет россиян в октябре 2019 года. Краткий обзор основных законодательных 
изменений. 

С 1 октября хостелы в многоквартирных жилых домах окажутся вне закона. Открыть 
мини-гостиницу можно будет только на первом этаже после перевода помещения в нежилой 
фонд и организации отдельного входа. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

С 1 октября в России начнут работать новые окружные апелляционные и 
кассационные суды. Всего в стране будут функционировать девять кассационных, пять 
апелляционных судов общей юрисдикции, а также кассационный и апелляционный военные 
суды. 

С 1 октября россияне смогут подавать групповые гражданские иски. Ранее объединяться 
могли только предприниматели, чтобы решить экономические вопросы в арбитражном суде. 

Теперь это смогут делать и физлица для решения споров в судах общей юрисдикции. 
С 1 октября, перед тем как принять решение о выдаче кредита, банки будут 

рассчитывать долговую нагрузку потенциального заемщика. Показатель представляет собой 
соотношение между действующими кредитными обязательствами и совокупным 
официальным доходом клиента. Также ЦБ установил повышенные надбавки к 
коэффициентам риска по необеспеченным кредитам.  

С 1 октября НДС на фрукты и ягоды снизится до 10%, а на пальмовое масло вырастет до 
20%. По оценкам Московской торгово-промышленной палаты, из-за роста налога на 
пальмовое масло кондитерские изделия могут подорожать на 5−7%.це. 

С 1 октября в Гражданском кодексе будет зафиксировано понятие «цифровые права 
граждан», под которыми понимается возможность распоряжаться, передавать, отдавать в 
залог, обременять права граждан в рамках цифровой системы без помощи третьих лиц. 
Кроме того, введено понятие «самоисполняемая сделка». 

С 1 октября, согласно поправкам в Трудовой кодекс, сотрудники смогут подавать 
заявления на отпуск и увольнение в электронном виде. Наниматель обязан принять такие 
заявления. Отзыв сотрудника из отпуска в экстренных ситуациях тоже допускается. 

При этом неиспользованная часть отпуска предоставляется работнику до конца текущего 
года в удобное для него время или присоединяется к отпуску в течение следующего года. 
Список причин, по которым персонал могут отзывать из отпуска, составляет сам 
работодатель. 

С 1 октября меняются правила оформления дорожно-транспортного происшествия по 
европротоколу. Чтобы зафиксировать ДТП, обязательно потребуется система ГЛОНАСС или 
специальное мобильное приложение. Разногласия участников ДТП более не препятствуют 
оформлению европротокола. 

14 октября стартует четвертый и окончательный этап перехода телекомпаний на 
цифровое телевещание. Аналоговое телевидение отключат в 21 регионе страны, в том числе 
в Санкт-Петербурге, Ленинградской и Калужской областях, в Крыму. 

26 октября истекает срок, в течение которого владельцы беспилотников, ввезенных в 
Россию или произведенных в нашей стране до 27 сентября 2019 года, должны направить в 
Росавиацию заявление о постановке на учет таких летательных аппаратов. 

Коммерсантъ 
 

Россиянам больше не нужен СНИЛС при устройстве на работу 
 Пенсионный фонд России утвердил новую форму свидетельства обязательного 

пенсионного страхования. Отныне вместо зеленой карты с номером индивидуального 
лицевого счета (СНИЛС) для устройства на работу потребуется показать в отделе кадров 
уведомление из ПФР в электронном виде. 

Уведомление содержит в себе следующие сведения: страховой номер лицевого счета 
(11 цифр), фамилия, имя, отчество, дата и место рождения, пол и дата регистрации в системе 
индивидуального учета. 

Предусмотрено несколько способов получения уведомления. Соискатель может 
посетить территориальный орган ПФР, многофункциональный центр, воспользоваться сайтом 
ПФР или порталом госуслуг, пишет РИА Новости. Выданные до 1 апреля 2019 года бумажные 
страховые свидетельства сохранили свою силу. 

Вести 
 

Орешкин спрогнозировал рост доходов россиян до конца года. Реальные зарплаты 
серьезно поднимаются, отметил глава Минэкономразвития 
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Резкое снижение инфляции и, как следствие, увеличение реальных зарплат 
поспособствуют росту доходов населения РФ во втором полугодии 2019 года. Об этом заявил 
глава Минэкономразвития Максим Орешкин в воскресенье в интервью программе "Москва. 
Кремль. Путин" на телеканале "Россия-1". 

"[Доходы граждан] начнут расти в годовом выражении уже во втором полугодии этого 
года. У нас сейчас резко снижается инфляция, поэтому этот компонент уменьшается, плюс, 
как эффект, реальные зарплаты серьезно поднимаются, - сказал он. - В этом году мы во 
втором полугодии должны показать цифры больше 1%, а в наших планах и прогнозах это 
устойчивый рост темпов не ниже 2% в год". 

По данным Росстата, реальные денежные доходы населения в 2018 году снизились на 
8,3% по сравнению с 2013 годом. Соответствующие данные были представлены на заседании 
Научно-методологического совета при Росстате. При этом общие номинальные денежные 
доходы населения в 2018 году составили 58,163 трлн руб., что на 30,5% выше, чем в 2013 
году. 

ТАСС 
 

В России потушили все лесные пожары 
Все лесные пожары в России ликвидированы, сообщила федеральная 

Авиалесоохрана.Днем ранее сообщалось, что в России активно тушат один лесной пожар. 
По информации региональных диспетчерских служб лесного хозяйства, за прошедшие 

сутки были ликвидированы семь лесных пожаров на площади 94 гектара. 
Сибирская и дальневосточная тайга этим летом оказались охвачены огнем, некоторые 

районы оказались окутаны дымом. В четырех регионах -в Иркутской области, Красноярском 
крае, Бурятии и Якутии - был объявлен режим чрезвычайной ситуации. 

По информации МЧС, основной причиной пожаров стало неосторожное обращение с 
огнем. Прокуратура сообщала о выявлении фактов намеренного поджога лесов, когда таким 
способом "прикрывались" незаконные рубки. 

РИА Новости 
 

Матвиенко: большинство россиян не могут накопить на пенсию 
Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко прокомментировала 

законопроект о гарантированном пенсионном продукте, подготовленный Минфином. В 
интервью «РИА Новости» она сказала, что у россиян нет достаточных накоплений, чтобы 
соответствующий закон заработал в полную силу. 

Сейчас у значительной части населения такие доходы, которые не позволяют что-то 
отложить на увеличение пенсионного обеспечения в будущем, считает Матвиенко. По ее 
словам, практика увеличения пенсии за счет личных накоплений в мире является довольно 
распространенной. Однако она выразила сомнение, что это своевременное нововведение 
для России. 

Ведомости 
 

Медведев поручил сформировать потребительскую корзину для здорового питания 
Премьер Дмитрий Медведев поручил Министерствам труда, экономического развития, 

финансов и Роспотребнадзору проработать вопрос о постепенном переходе с 2021 г. на 
новую потребительскую корзину, которая будет сформирована с учетом принципов здорового 
питания. Об этом сообщается на сайте правительства. 

Такое поручение Медведев дал по итогам программы «Диалог» на телеканале «Россия 
24», в которой он принял участие 11 сентября. Вопрос о потребительской корзине премьеру 
задал научный руководитель Федерального исследовательского центра питания, 
биотехнологии и безопасности пищи Виктор Тутельян. Он обратил внимание на то, что 
государство в последнее время уделяет большое внимание проблемам образования 
населения в области здорового питания, но при этом продуктовая корзина представляет 
собой минимальный набор пищевых продуктов. 
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Медведев согласился, что потребительская корзина должна меняться 
время от времени. «Если мы вспомним, как этот самый набор понимался, допустим, лет 40–
50 назад, то мы будем удивлены. Это довольно такое печальное, кислое зрелище, что 
называется», – отметил премьер. По его мнению, необходим переход от минимального 
набора к базовому, «который является основой для нормального рациона современного 
человека». 

Базовый набор будет лучше и, естественно, дороже, добавил Медведев. «Но мы сейчас 
посчитаем все это, и если мы к этому будем готовы, то, наверное, нужно будет переходить 
именно вот к такой модели и применять ее уже в различных регионах», – заключил премьер. 

Под потребительской корзиной понимается минимальный набор продуктов питания, 
товаров и услуг, необходимых для сохранения здоровья и обеспечения жизнедеятельности 
человека. Исходя из ее состава и размера рассчитывается прожиточный минимум, от 
которого зависит минимальный размер оплаты труда. Прожиточный минимум также 
учитывает обязательные платежи и сборы. Последний раз состав продовольственной 
корзины менялся семь лет назад – в 2012 г. 

Летом ФИЦ питания и биотехнологии предложил изменить состав и количество 
продуктов, входящих в потребительскую корзину: увеличить норму мяса, рыбы, яиц, творога, 
фруктов и овощей и снизить норму хлеба, муки, сахара и соли. Кроме того, эксперты 
выступили за то, чтобы разделить граждан на шесть групп – мужчины, женщины, пенсионеры, 
дети до 3 лет, от 4 до 6 лет и от 7 до 15 лет – и формировать корзину отдельно для каждой из 
них. Сейчас корзины формируются отдельно для пенсионеров, детей и остальных граждан. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В Донбассе преодолели распад СССР 
Российское МВД обнародовало сегодня данные о том, какое количество граждан 

Донецкой и Луганской народных республик получили паспорта граждан России с момента 
вступления в действие соответствующего указа президента РФ. В общей сложности 
заветными документами обзавелись 35 тысяч человек. А всего заявлений подано 87 тысяч. 
Цифры впечатляющие. В самом начале, когда механизм был еще очень скверно отлажен, 
казалось, что процесс растянется на долгие годы. Однако и власти республик, и Главное 
управление по вопросам миграции МВД РФ сумели довольно быстро отладить процедуру как 
приема заявлений, так и выдачи паспортов. Сейчас ежедневно из Донецка и Луганска в 
российские города, расположенные неподалеку от границы, выезжает на специально 
выделенных для этого автобусах 200-300 человек, чтобы получить долгожданное 
гражданство и удостоверяющую его красную книжицу.  

На самом деле, это история не о новых документах для жителей Донбасса или, вернее, 
не совсем о них. Решение Владимира Путина, явившееся полной неожиданностью для 
республик, в одночасье изменило их судьбу и перспективы. Российский паспорт – это не 
только легальное и признаваемое во всем мире удостоверение личности, позволяющее 
избавиться от множества проблем, связанных с передвижением, устройством на работу, 
учебой и так далее. Это все крайне важно, но смысл происходящего намного глубже и шире.  

После 2014 года граждане новообразованных республик, отказавшихся идти по пути, 
предложенном Украиной, ощущали себя недорусскими. Они мечтали о том, чтобы Донбассу 
дали возможность вслед за Крымом вернуться в Россию, но довольно быстро стало ясно, что 
такой вариант невозможен, поскольку он привел к тому, что и на без того обложенную со всех 
сторон санкциями Россию наложили бы новые ограничения. Помощь стала оказываться сразу 
– деньгами, специалистами, гуманитарными конвоями. Интеграционный процесс тоже был 
запущен довольно быстро – на уровне связей между республиканскими и российскими 
министерствами и ведомствами, учебными заведениями, российский рубль полностью 
вытеснил из экономического пространства Донбасса гривну. Потом пришла очередь 
признания республиканских документов, выдачи студентам после окончания местных вузов 
аттестатов российского образца.  
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Но всего этого казалось мало. Родина представала все такой же недоступной, как и 
до войны. Она то ли не хотела возвращения своих сыновей, то ли не могла позволить им 
вернуться из-за непрекращающегося давления со стороны Запада. Российское руководство 
не желало новых обременений для своей страны из-за слишком явного сближения с 
Донбассом – так это понимали жители республик. Десятки тысяч человек, выехавших в 
Россию после начала боевых действий, тоже были встречены не слишком ласково. Дорога к 
российскому гражданству была сопряжена с многолетними мытарствами – унизительными, а 
в значительном числе случаев и непреодолимыми.  

Указ Владимира Путина в одночасье переменил все. Отечество вдруг приблизилось на 
расстояние вытянутой руки. Российское государство объявило о своем безусловном желании 
взять русских Донбасса под опеку и защиту. Да, республики не попали в Россию, но 
произошло нечто такое, что фактически снимало эту проблему. Россия сама пришла в 
республики, поскольку каждый обладатель российского паспорта становился ее 
представителем на территории, номинально принадлежащей Украине.  

А это означало, что они получали возможность пользоваться гражданскими правами 
российского гражданина – прежде всего правом на обеспечение безопасности. То есть теперь 
обстрелы территорий республик – это внутреннее российское дело, поскольку речь идет о 
посягательстве на жизнь граждан России. В каком случае этот очевидный правовой казус 
сыграет роль триггера, пока не ясно, но, думаю, что нынешнее миролюбие украинских 
властей обусловлено и тем, что попытки серьезного силового воздействия на Донбасс могут 
обойтись Украине очень дорого. Об этом прямо неоднократно говорил Владимир Путин, 
указывая на то, что в случае попыток развязать большую войну соседняя страна утратит свою 
государственность.  

В свое время через подобные обстоятельства прошли Абхазия и Южная Осетия. Москва 
приняла решение о принуждении Грузии к миру после гибели российских миротворцев и 
нападении на республики, где проживали граждане России. Но у ситуации в Донбассе есть 
принципиальное отличие. Здесь речь идет о судьбе русского народа, который после распада 
СССР рассыпался кровоточащими и унижаемыми осколками по всей территории некогда 
единого государства. И восстановление национального единства – важнейшая задача 
новейшей русской истории. Собственно, 35 тысяч новых российских граждан – это начало.  

Российский паспорт для жителей Донбасса – это признание Россией своей обязанности 
заботиться о русских людях, не по своей воле оказавшихся гражданами республик, считавших 
их людьми второго сорта, нежелательными иностранцами, пятой колонной и так далее. Много 
пережито за более чем четверть века после исторической катастрофы развала Страны 
Советов. Русский народ, наконец, начал собирать себя по частям. Бог даст, это будет 
происходить быстро и в масштабах, соответствующих параметрам проблемы. 

Взгляд 
 

Путин расскажет, кто убил Кеннеди и были ли американцы на Луне? 
Бардак, который творится в США - прекрасен. Ладно, мы уже поняли, как Штаты 

пытаются играть в демократию откровенно и совершенно незаконно ставя какого-то там 
Гуайдо президентом Венесуэлы, причем - подписывая туда же разные другие страны. И даже, 
ладно, не говоря про то, как Украине выбирали Порошенко, мы знаем, как в США чуть 
больше, чем полностью зашкварился бьюти-блогер Навальный. Его шикарная поездка, пока 
тут выносили приговоры его якобы "соратникам", а также устройство дочери в весьма 
элитный университет - радуют во всех смыслах. И за людей приятно, и за то, как они показали 
- где они видели и свои пропагандируемые ценности, и собственно "коллег по борьбе". 

Но это все меркнет на фоне того отчаянного дебилизма по свержению Трампа, что 
устроили демократы США! Публикация в открытом доступе телефонных переговоров лидеров 
США и Украины - это вопиющее нарушение всех норм. И даже, если сделать скидку, что 
Украина это такое инфернальное государство, от которого трясет даже Меркель, 
продолжение-то возбуждает еще больше! Теперь эти же демократы призывают - 
рассекретить все переговоры Трампа и Путина! 

Давайте сразу дадим слово великолепному Ивану Данилову: 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

В качестве отправной точки для раскрутки очередного витка русофобской 
истерики с вероятными санкционными последствиями американские журналисты используют 
сугубо дипломатичное заявление пресс-секретаря президента России Дмитрия Пескова, 
который (после рассекречивания стенограммы разговора между Трампом и Зеленским) 
выразил надежду на то, что дело не дойдет до публикации расшифровок телефонного 
общения с Путиным. 

Заявление, абсолютно логичное с точки зрения защиты элементарных дипломатических 
стандартов и норм приличия, стало поводом для целой серии требований рассекретить и 
опубликовать все переговоры с российским президентом, а также было объявлено 
доказательством того, что Трамп работает на Москву. 

"Это (заявление Пескова) — милый способ Кремля напомнить Трампу, кто кому 
принадлежит", написал в твиттере Дэвид Фрум, журналист The Atlantic и бывший спичрайтер 
президента Буша. 

"Открывайте хранилища!" — требует известная "специалистка по российскому заговору" 
Джулия Дэвис. 

Это потрясающе - я повторюсь еще и еще раз! Как минимум, как пишет все тот же 
Данилов, после таких финтов мало кто захочет в целом общаться с Трампом и дело даже не 
в том, что там могут что-то найти. Тот же Путин слишком осторожен, хотя ему больше 
припишут, чем что-то могут вычислить. Но это - ящик Пандоры! У Штатов слишком много в 
шкафу своих скелетов, чтобы так вот разбрасываться. В эту игру можно играть даже не 
вдвоем, это вполне может стать коллективным спортом! И уж точно цена американской 
дипломатии, которая уже итак опустилась до ломанного цента, особенно после того, что 
сделал Госдеп США не организовав нашим сотрудникам визы для посещения ООН - станет 
еще ниже, как ставки ФРС. 

Вера - это лютый козырь, который очень долго пестуется, но запросто сливается. Что, в 
90-х - мы верили, что Штаты обманули мир с лунной программой? Что Штаты начинают 
войны, потому что они хотят обокрасть разные страны, а не потому что там какие-то 
"диктаторы"? Мы сомневались, что демократия это самое великое завоевание США? Что 
армия Штатов непобедима, потому что у них безусловное превосходство любой страны в 
технике? Этот список огромен. И даже Голливуд уже не спасает. Сам Трамп что заявил? 

Президент США Дональд Трамп, комментируя попытку законодателей-демократов 
добиться его импичмента, заявил, что в настоящее время на кону стоит судьба Соединенных 
Штатов, передает "Интерфакс". Демократы, по его мнению, поставили под угрозу права 
американцев, отметив, что "они хотят отнять у вас оружие, они хотят отнять у вас 
здравоохранение, они хотят отнять у вас право голоса, они хотят отнять у вас свободу". 

"Мы никогда не позволим этому случиться, потому что наша страна поставлена на карту 
так серьезно, как никогда раньше. Все очень просто. Они пытаются остановить меня, потому 
что я борюсь за вас, я никогда не позволю этому случиться", - сказал Трамп в своем 
видеообращении, которое транслировалось через Twitter. 

Трамп, конечно, любит громкие слова, мы это заметили - но сейчас с ним трудно не 
согласиться. То самое глубинное государство, которое уже нарушило столько раз 
собственные же неписанные правила - не может остановиться. Они не отступили, проиграв 
выборы, они посадили за Украину как раз человека Трампа (за что теперь и получает 
Байден), они травят дедушку Дональда по любому поводу и без. Когда на что-то подобное мы 
смотрели у себя в 90-х - это был смех сквозь слезы. 

Когда это же мы видели на Украине - это был просто смех. Но когда такая дичь 
происходит внутри последней сверхдержавы, страны с ядерным арсеналом, кучей долгов и 
т.д. и т.п. - это, ребятушки, смех-смехом, а хочется вызывать доктора и глаза ищут бункер. 

Поэтому в заголовке хотя и стеб, но - не останавливайтесь! Открывать, как призывают и 
призывали нас либералы - так все! Покажите пример, ни в чем себе не отказывайте. А мы 
подождем, очень будет интересно почитать. Да и в целом, когда твои геополитические враги 
уничтожают собственную страну - это всегда приятно. Мы - одобряем. Как думаете? 

КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.09.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,42  ▲ 0, 13 

EUR 70, 32 ▼ 0, 06 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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